



イベント  
フォトギャラリー

# わがまちの話題

## 12月9日・10日 さわふじマルシェ3周年祭



西原さわふじマルシェ3周年祭(JAおきなわ西原支店主催)が12月9日(土)・10日(日)の2日間にわたり開催されました。うんたま市場では地元農家さんの採れたて野菜即売会やマグロ解体ショー、買い物客への卵プレゼントが行われました。また、さわふじ広場では苗木の無料配布、NS<sup>2</sup>BPによるバルーンアートプレゼント、出店にはキッチンカーやトランポリン、人力車などのブースが並び多くのお客さんと賑わいました。

西原さわふじマルシェ3周年祭(JAおきなわ西原支店主催)が12月9日(土)・10日(日)の2日間にわたり開催されました。

うんたま市場では地元農家さんの採れたて野菜即売会やマグロ解体ショー、買い物客への卵プレゼントが行われました。また、さわふじ広場では苗木の無料配布、NS<sup>2</sup>BPによるバルーンアートプレゼント、出店にはキッチンカーやトランポリン、人力車などのブースが並び多くのお客さんと賑わいました。

## 12月11日 町社会福祉協議会 全国表彰報告!



西原町社会福祉協議会が11月に東京都で全国社会福祉協議会会長表彰を受賞し、報告のため町役場に訪れました。町社協は長年にわたり、地域の困りごとを地域で解決するため町内29自治会に「地域相談窓口」を設置しています。住民の自主的、主体的な地域福祉の体制づくりが評価され今回の表彰に結びつきました。

新垣正祐会長は「協力していただいている地域住民の活動の成果だと感じています。地域福祉の向上にこれからも取り組んでいきます」と述べました。

お問い合わせ 西原町社会福祉協議会 ☎098-945-3651

## 12月5日 イルカ公園にさわふじをプレゼント



「(一社)沖縄建設業協会浦添・西原支部から、町花木であるさわふじ10本が寄贈されました。名嘉太助支部長は「地域貢献の一助になればと思います」とあいさつしました。

さわふじはイルカ公園内の水路沿いへ植樹されました。同協会からは2年前にも35本のさわふじの寄贈があり、今では水路沿いにさわふじが立ち並んでいます。早ければ7月ごろに花を咲かせる見込みです。

(一社)沖縄建設業協会浦添・西原支部から、町花木であるさわふじ10本が寄贈されました。名嘉太助支部長は「地域貢献の一助になれば

## 12月6日 より楽しい学校生活へ 中学生フォーラム実践報告会



西原町・北中城村・中城村の生徒会役員の生徒が集結し、生徒会活動の報告と意見交換を行う、中学生フォーラム実践報告会がさわふじ未来ホールで開かれました。

西原東中学校からは「生徒の意見を反映し、次年度から指定ぐつの選択制を導入することを決定した」と発表がありました。

また、3町村8校の小学生が見学に訪れました。中学生の学校生活に対する熱い想いに、目を輝かせていました。

西原町・北中城村・中城村の生徒会役員の生徒が集結し、生徒会活動の報告と意見交換を行



## 国立自然史博物館を沖縄に!

町民の皆様は、沖縄県が日本初の「国立自然史博物館」(※1)の誘致活動を行っていることをご存知でしょうか。

自然史博物館については、なかなかイメージしづらい方もいるかと思いますが、主に恐竜の骨格標本や昆虫標本、植物標本、動物の剥製標本、宝石の原石などが展示されています。また、映画「ナイトミュージアム2」をみたことがある人なら、その舞台となっている場所(※2)といえば、なんとなくわかる方もいるかもしれませんね。世界には他にも大英(ロンドン)自然史博物館やフランス国立自然史博物館などがあります。ここでは、県のホームページに掲載されている内容を引用しながら少し紹介したいと思います。

そもそも自然史とは、生物や海、山、土、岩など、私たちが取り囲む様々な事物のありようやその歴史のことを指しており、進化学、地質学、岩石・鉱物学、古生物学、人類学、動物学、植物学、生態学など、じつに多くの学問分野が関係します。

その自然史に関する博物館の役割として、主に「自然史標本に基づく自然科学の研究」、「自然史の標本の収集・整理・保管」、「研究成果を活用した展示・教育普及」の3つが挙げられています。また、国立自然史博物館の必要性について、欧米を例に、この施設が自然科学の国際研究拠点となっていること

研究の成果は、気候変動や災害メカニズムの解明、新たな資源の発見、生物

の形態を応用した技術など、人類の存続・発展に寄与することができるとしています。

しかしながら、日本を含めたアジアにはそのような拠点がなく、沖縄県は設立地の適性として、生物多様性の優位性、地理・ネットワークの優位性、集客力の優位性などを挙げています。また、設立により研究成果、教育・普及効果、経済波及効果が期待されるということもあり、誘致活動を積極的に進めています。

ところで、自然史を学ぶことは、地形や地質、植物、生物など、私たちが住んでいる西原を含めた自然環境やその歴史を知ることができることはもちろんのこと、先人たちがその自然環境に適応、または変換しながら歴史・文化を築き上げてきたことを知ることにも繋がります。

このように、多くのことを学ぶことができ、地域に多大な効果をもたらしてくれる国立自然史博物館が沖縄に、ひいては、「文教のまち西原」にできたとしたら、身近な場所で恐竜の化石が見られるかもしれないと想像するだけで、とてもワクワクしませんか?ぜひ興味のある方は、沖縄県環境部自然保護課や国立沖縄自然史博物館のホームページを覗いてみてはいかがでしょうか。

※1 国が設立する自然科学専門の博物館。  
※2 アメリカの Smithsonian 国立自然史博物館

お問い合わせ 文化課 文化財係 ☎944-4998

## 11月28日 アルゼンチンのニシハランチ 研修成果を華麗に披露



「長刀の踊り」をダイナミックに演舞



圧巻の演武で魅せる ナイハンチ初段・クーサンクー小

とは思えない演奏と演舞に参加者からは惜しみない拍手が送られました。まゆみさんは「沖縄で出会った人の親切さと愛情に感謝します。西原の研修での感動を多くの人に伝えたいです。またね!にふえーでーびる」とスピーチし、涙ぐむ場面がありました。崎原盛秀町長は「ニシハランチとしての誇りを胸に西原町とアルゼンチンの架け橋として羽ばたいてほしい。チバリヨー!」と激励しました。



チューリップ・さくら星・ていんざくぬ花を美しく奏でる



力強い太鼓の音が響く 渡りぞう・安波節

令和5年度海外移住者子弟研修生受入事業の修了式と報告会が、中央公民館で開催され親戚や友人など多くの方が参加しました。アルゼンチンの西原町系3世のカンシリエリ宮里まゆみさんは、31期研修生として10月に来沖し、2か月間の文化研修や日本語研修、町内小中学校交流授業など様々な体験をしてこの日を迎えました。

まゆみさんは研修で学んだ指笛、太鼓、琉球舞踊と幼い頃から続けている空手を堂々と披露。2か月の研修とは思えない演奏と演舞に参加者からは惜しみない拍手が送られました。まゆみさんは「沖縄で出会った人の親切さと愛情に感謝します。西原の研修での感動を多くの人に伝えたいです。またね!にふえーでーびる」とスピーチし、涙ぐむ場面がありました。崎原盛秀町長は「ニシハランチとしての誇りを胸に西原町とアルゼンチンの架け橋として羽ばたいてほしい。チバリヨー!」と激励しました。

## 11月24日 復興を願い ハワイ協会へ寄付金贈呈



同実行委員会会長△ 知念直樹さん △沖縄ハワイ協会会長 大城浩さん

ハワイマウイ島火災の復興支援のため11月に開催された第17回さわふじ青年エイサー祭り(主催:同実行委員会)で集まった義援金の贈呈式が町役場で行われました。

沖縄ハワイ協会の大城浩会長は「マウイ島火災の損害は8,000億円を超え、復興まで長い年月がかかります。支援に心から感謝します」と述べました。

義援金の内訳は、さわふじ青年エイサー祭りのチャリティーで集まった15万6,873円、青年らや企業から有志で募った10万円の合計25万6,873円を沖縄ハワイ協会へ贈りました。

## 12月2日 町内部活指導者研修会を開催!



者約40人が参加しました。

講師に招かれた、(一社)日本スポーツコーチング協会の江口真弓さんは、参考事例などを挙げ「選手の自主性を高めるには、指導者が安易に答えを教えたり指示するだけでなく、質問を投げかけて選手自身に考えさせ話をしっかり聞いてあげることが大事。また、指導者の表情や態度など選手が話しやすい雰囲気づくりも大切」と述べていました。

参加した指導者は、「とても参考になった。今後の指導に活かしていきたい」と感想を話していました。

部活指導者の資質向上を目指すことを目的に、研修会「選手が自ら考え主体性を高めるコミュニケーション」(主催:西原町スポーツ少年団 共催:西原町教育委員会・西原町バレーボール協会)が開催され、町内部活指導

## 11月24日 身体障がい者スポーツ大会で活躍!



を収め、西原町身体障害者協会の選手らが報告のため町役場に訪れました。

同大会は県内を14区に分け、アーチェリー、水泳、フライングディスク、卓球、陸上の5つの競技で総合得点を競い合います。町代表の選手らの活躍もあり、準優勝の成績を収めました。

同協会の屋良陽子会長は「これからも楽しみながらスポーツに取り組んでいきます」と笑顔で話しました。

第59回沖縄県身体障害者スポーツ大会において西原町を含む南部地区(与那原町・南風原町・八重瀬町の4町)が準優勝